
Степени сравнения прилагательных в
норвежском языке. Komparativ og
superlativ i norsk

В  нашей  повседневной  жизни  мы  зачастую  сравниваем  предметы  и  говорим,  что  один  объект

лучше или хуже другого, или вообще самый лучший или самый худший, красивей другого или са‐

мый красивый, легче или самый лёгкий и т.д. В этих конструкциях мы используем сравнительную

и превосходную степень.

Сравнительная степень, это когда мы сравниваем – «легче», «труднее», «зеленее», и т.д.

Превосходная степень: мы говорим о предмете, что он самый-самый – «самый красивый», «самый

простой», «самый опасный», либо «наименее простой, красивый, опасный» и т.д.

Для образования сравнительной степени в норвежском используется окончание -(e)re, а для об‐

разования превосходной степени -(e)st.

Положительная степень Сравнительная степень Превосходная степень

høy (высокий) høyere (выше, более высокий) høyest (наивысший, самый высокий)

ny (новый) nyere (более новый) nyest (новейший, самый новый)

Некоторые норвежские прилагательные образуют формы сравнительной и превосходной степе‐

ни не с помощью окончаний, а путем присоединения к прилагательному наречий mer (более) и

mest (наиболее, самый), например (в скобках указаны причины, по которым степени сравнения

прилагательных образуются именно таким способом. Увидев эти показатели, без сомнения строй‐

те степени сравнения с помощью mest и mer):

nysgjerrig (любопытный) – mer nysgjerrig – mest nysgjerrig 

(прилагательное состоит из более чем двух слогов)

erfaren (опытный) – mer erfaren – mest erfaren 

(прилагательное оканчивается на -en)

Но так образуются степени сравнения лишь некоторых прилагательных, оканчивающихся на -en!

nervøs (нервный) – mer nervøs – mest nervøs 

(прилагательное оканчивается на -s)

politisk (политический) – mer politisk – mest politisk 

(прилагательное оканчивается на -isk)
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overrasket (удивленный) – mer overrasket – mest overrasket 

(прилагательное оканчивается на -et)

spennende (захватывающий, интересный) – mer spennende – mest spennende 

(прилагательное оканчивается на -ende)

В норвежском языке в теме сравнения прилагательных есть исключения, но эти исключения оди‐

наковы почти во всех языках:

Положительная степень Сравнительная степень Превосходная степень

god (хороший) bedre best

dårlig (плохой)
ille (скверный)

verre verst

mye (много)

перед неисчисляемыми существительными

Например:

mye vann – много воды

mer mest

lite (мало)

перед неисчисляемыми существительными

Например:

lite kaffe – мало кофе

mindre minst

mange (многие)

перед исчисляемыми существительными

Например:

mange venner – много друзей

flere flest

få (немногие)

перед неисчисляемыми существительными

Например:

få stoler – мало стульев

færre færrest

gammel (старый) eldre eldst
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Положительная степень Сравнительная степень Превосходная степень

ung (молодой) yngre yngst

liten (маленький) mindre minst

stor (большой) større størst

lang (длинный) lengre lengst

В данной теме необходимо обратить внимание на следующий момент:

Если мы говорим о каком-то конкретном предмете, или о каком-то конкретном человеке, употреб‐

ляя формы сравнения прилагательных, то будет следующая картина:

Oslo er den største byen i Norge. – Осло – самый большой город в Норвегии. 

В данном случаем речь идет о конкретном городе (Осло). Сначала мы ставим den (для существи‐

тельных мужского и женского рода), det (для существительных среднего рода) или de (для множе‐

ственного числа), потом ставим прилагательное в превосходную степень, и добавляем к нему -е.

Далее ставим имя существительное в определенной форме.

Давайте рассмотрим больше примеров:

Den høye gutten er min bror. – Этот высокий мальчик – мой брат.

De fine blomstene koster ikke så mye. – Эти красивые цветы стоят не много (о цене).

Den dyre flaska kjøpte jeg i Ålesund. – Эту дорогую бутылку я купил в Олесунде.

Выполните упражнения к уроку 
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